

# Éoliennes : Traits d'union ne baisse pas la garde

**Tramain** — L'association Traits d'union poursuit son travail de défense des riverains et veille au grain pour tenter de contenir les projets éoliens. Lors d'une réunion, elle a donné les dernières nouvelles.

Jeudi, lors de son assemblée générale, Traits d'union, l'association de défense des riverains de la Lande Bréhinier, à Plénée-Jugon, et des Quatre-Routes, à Jugon-les-Lacs, où l'implantation d'éoliennes est envisagée, a donné les dernières nouvelles. Le président, Pim Verschuuren, a indiqué que certains députés luttent contre ces projets et demandent que les machines soient construites à 1 km des habitations et non à 500 m. Les députés souhaitent également que le maire puisse « donner un droit de véto ». La saturation visuelle avec déjà douze éoliennes, et peut-être seize si les projets aboutissaient, reste un élément important.

## Traits d'union s'active

Les membres du bureau ont rapporté que « ces dernières semaines, en France, beaucoup de recours ont été déposés. Le 22 novembre, quatorze requérants ont déposé un recours contre la préfecture pour le projet des Quatre-Routes ». Daniel Robert, vice-président de l'association, a insisté sur l'importance d'avoir une protection juridique. « Il faut se renseigner auprès de son assurance. Pour faire un recours en justice, il faut habiter dans un rayon de 2 km et avoir une vue sur les éoliennes. » Il rappelle aussi que si les éoliennes des Quatre-Routes étaient construites, le raccordement électrique vers Bourseul « passerait par le centre historique de Jugon ».

En ce qui concerne les Landes de



Le président de l'association Traits d'union, Pim Verschuuren, le vice-président, Daniel Robert, et le trésorier, Matthieu Bourel, ont exposé les dernières nouvelles concernant les dossiers éoliens.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Bréhinier, où là aussi deux machines sont prévues, l'association n'a aucune nouvelle de la préfecture. Traits d'union effectue actuellement un recensement des bâtiments dans cette zone. Matthieu Bourel, trésorier, précise qu'il y en a 292. « On a besoin d'être aidé afin d'avoir une vraie cartographie dans un rayon de 2 km et

de connaître l'attribution exacte (agricole ou habitation) de ce bâti. »

Les deux éoliennes de Bréhinier feraient 200 m de haut « l'équivalent de la tour Montparnasse », remarque l'un des membres du conseil d'administration. Celles de Jugon-les-Lacs, 190 m. Par ailleurs un groupe de travail a été formé pour constituer un

« contre dossier technique », explique Christelle Vétel, trésorière adjointe. Depuis quelques mois, il réunit tous les arguments relatifs aux courants de fuite, aux chauves-souris et à l'impact sur le tourisme. La mobilisation reste importante. Traits d'union recherche des bénévoles.